## 集落活座化支援事業補助金を活用した

# 集落の行事を紹介します

### 【大月区】団子木づくり (1月7日)

大月区では、五穀豊穣と無病息災を願う伝統行事「団 子木づくり」を開催しました。当日は集落住民のほか、

上海府地区子ども会を招待しました。この大月集落の団子木づくりは、近年では地区子ども会の貴重な活動機会となっており、地域の子どもたちが一堂に会します。子どもたちが 粉まみれになりながら団子を飾る姿に、集落の大人からは笑顔が溢れます。

寒さを吹き飛ばすほどに、大月集落に元気な声が響き渡る1日でした。

【大月区】





第408号







### 【野潟区・早川区】賽/神 (1月15日)

1月15日(日)は、野潟集落と早川集落で新しい年の無病息災と五穀豊穣を祈る伝統行事「賽ノ神(どんど焼き)」が行われました。

市内で様々な災害が続きましたが、あとは上がるだけと信じ、平穏な1年となることを願っています。

### 野潟区

野潟区では、20年近く行っていなかった賽ノ神の行事ですが、集落住民の要望もあり開催することとなりました。当日は、集落住民15名が参加し、各家庭の正月飾り等を燃やしました。

1年の始まりに、住民同士の親睦を深める機会 となり大変好評だったことから、来年も実施した いと考えているところです。



### 皇川区

集落住民62名が参加し、各家庭の正月飾りを 火に入れ、バチバチと燃え上がる所でするめやお 餅を焼きました。前日のやぐらを組む作業の際に は、年明け9日頃から大量に打ち上げられていた フグの死骸を撤去する必要があり、役員や消防団 員で協力し撤去しました。悪臭の中で、想定外の 大変な作業でしたが、無事当日を迎えられ集落住 民が大勢集まり賑やかに開催できました。



令和5年2月15日 発行:上海府地区町づくり推進委員会 Tel58-2001 E-mail:kamikaifu-k@city.murakami.lg.jp

# 新型コロナウイルスの影響により、掲載の事業が急遽変更となる場 不明な場合は、主催者へお問い合わせください。

# 砂丘短歌会 〜今月の

『砂丘短歌会』の皆さんの作品を紹介しています 上海府かわら版では、 上海府地区の短歌教室

短歌教室の皆さんの力作をご覧ください

海が好き歌謡曲とギターを趣味とした叔父は旅立ち長き冬来る; ボ

(太田美也子)

今日もまた和気あいあいと語り合う笑顔は互いの心を結ぶ

(小野静江)

(鈴木昭作)

(佐藤良子)

(井上スミ)

雨上がり畑に玉ねぎ三百本植えて春待つ立冬の朝

世界中混乱させしロシア国寒さに向かい停戦願う

わが郷の年取り魚塩引きは師走の風に泳ぐ軒先

国内のイルミネーションのランク付け煌めく光の園へと 誘う

(加藤五三子)

む与かみ豆垢所

さえ~る際コー





今後の予定

2月の予定

25 日 移動図書館巡回日

3月の予定 8

12 ⊟ むらかみ♡ささえ愛♡の日 移動図書館巡回日



今まで経験したことのない雪の降り方で、 2月の れによる倒木や停電等多く被害がありました。年が明けて1月下旬は、気温のマイ ナス表示が並びましたね。帰宅時には、吹雪く駐車場で車のドアが凍って開かず困 り果てました。

そんな、カチンコチンな中、1月30日に「吉浦のお茶の間」にお邪魔し、「互 近所ささえ~る隊の活動」や「生活の中のちょっとしたささえあい」についてお 70~80代の多いお茶の間の参加者からは、「通院 話させていただきました。 に合わせた路線バスのダイヤにしてほしい」など移動に関する心配な声が多くあ



りました。改めて、「地域の足」の問題は、 切実な困りごとなのだと感じました。

研修後には、新年恒例の『千本引き』で、 誰が何を引き当てるかワクワクしながら和 やかなお茶の間でした。皆さんの集落の集 まりなどにも、お邪魔させてください。 非お声かけください!

:村上市社会福祉協議会地域福祉課(☎62-7757 【むらかみ互近所ささえ~る隊 佐藤小百合